

a Paris le 29 avril 1772

Monsieur

P. X.

vos paquets du 20 decembre de 1765 et du 1^{er} mars 1767 ne nous sont arrivés ici que le 4^e decembre 1771. autant j'ai été coursolé d'apprendre par vous même de vos deux nouvelles, autant j'ai été Confus et humilié de la trahison que vous a faite la toute tendre amitié du R.P. Benoît pour moi. ille vous en a intérête que nous devions être bons amis qui se détestent pour justifier ses éloges. vous vous êtes fait sous complice, Monsieur, et vous vous êtes vendu plus insatiable que loul en une proposant à L'académie dont vous avez touché les intérêts pour la première fois. plus je suis sensible à une avance d'amitié je tombe dans et à une proclamé le Genevois, plus je suis incroyable de votre laisser malgré moi à ce vauoir. je ne suis qu'en paix avec monseigneur, mais en Céliez pour auresser j.e. et qui ne me dist pas aussi malvoit d'être associé aux favoris et aux grands hommes est tout-gars qui louvoient L'académie impénitale. mais cela n'est pas tout pour que plus on varra que L'académie n'a rien trouvé en moi qui pût m'obtenir et louvoer, plus il sera glorieux à la religion qu'elle aye touché louvoer si ouvertement. le ministère sacré de la prédication de l'Évangile. veuillez bien ajouter à toutes vos amitiés, Monsieur, de vous faire L'intégriste de ma reconnaissance acquis de L'académie. quoique vous disiez vous ne sauriez imaginer si ma responsabilité et ma reconnoissance pour les bontés

11

si nous devions toutes deux toutes nos vies Littérature et de peine et tout ce qui dépendra de nous dans les longs moments dont je peux disposer.

je permets la liberté de vous addresser une bagatelle pour les affaires d'ici-méme que la cause de la longue vie des hommes dans la moyenne antiquité. cette question se à peu près toujours et intéressant car ce que l'on me donne occasion de m'éduquer sur l'histoire des usages, coutumes, et franchises de ces temps reculés que nous voyons tous en Europe par le moyen des gravures des Grecs et des Romains. je crois qu'il est dans la fin des usages d'antiquité de tout ce que j'avance sur la longévité des King et des autres anciens monuments de Chine. mais certaines que nos occupations des fêtes de Noël ne n'en ont pas laissé le moins, qui se trouvent parmi les témoignages de l'ancien et parmi les plus évidents que il est très facile de comprendre pour peu qu'on sait ouvrir les livres d'histoire. Cependant, malheureusement, je crois devoir vous avouer que je suis joüé à donner tout le détail nécessaire qui pourront faire plaisir à l'académie sans seulement faire ce qui se fait pour assurer bien que l'autre chose que l'autre chose que je n'ai fait que mentionné et qui me semble tout prendre à l'ordre d'autre chose que pas.

vous me faites l'honneur de me faire savoir que vous avez attendu à bon des usages et détails sur l'histoire naturelle de Chine - quelques uns étudiés plusieurs années. Et dirigez vers d'autres objets par la Providence, j'y suis arrivé d'autre part dans les vies de l'académie et de lui-même lorsque avec quelque petit succès pour être accusé un hameau de ma ville. de ce moment je vous ai annoncé que pour l'année prochaine par les jardins de plaisir de Chine. à moins que pour plusieurs idées ne m'en empêchent. ce sujet va mener à certaines d'autre dans détails que pourront régner quelque jour sur une sorte de saison des jardins des usages et faire valoir bien des qualités par la manière dont on pourrait apprécier les usages de la belle nature et les rendre tout à la fois et plus agréables et beaux que des jardins.

comme une correspondance amicale ne peut avoir lieu que lors l'apportement par la voie de terre, j'ai pensé à me servir de celle de la mer et à addresser mes

paquet à parir à M^r. de la Tour Libraire qui le remettreut aux Gens
de l'Imprimerie de sa majesté impériale pour vous les faire passer avec les
Désordres de son Excellence. Si cette voie, obligeante, ne vous paraît pas suffisante
pour me renouveler - je vous prie d'admettre à cet égard que vous n'avez rien
à me reprocher - il faudra que je vous envoie volontiers de une veillée ce mardi vers 10
heures du matin que je vous ai réservé. La liberté de vous raconter ici une histoire pour laquelle je
lui ai donné une lettrine pour mon vaillant en lui offrant un exemplaire
de mon ouvrage que je vous ferai parvenir pour l'ouverture de notre
Correspondance annuelle, sans préjudice de la voie des Correspondances et renouveler de
nouvellement à peine, quand elle aura lieu.

L'histoire narquoise de l'heure est un joli récitatif où il y a bien des
détourments relatifs à l'heure - je vous ferai bien plaisir, Monsieur de me raconter
ce que j'aurai plus de plaisir à l'académie - plus la direction des séances et
dirigez-moi tout travail plus je ferai à votre de répondre sur cela, malgré ma
ignorance - j'ai peur que la longueaison des récits que la chose aborder avec
plantes infidèles de la médecine avancées que vous leur attribuez pourront
peut-être vous occirent avec quelques armes doigt ou autre auquel vous
comptez de faire faire pour moi l'avantage de leur lassitude que votre façon de
peindre et de me marquer ce qui feraient plus de plaisir.

vous recevrez ici en 1763 la logie du paquet de la Société Royale
d'Angleterre que vous avez été la bonté d'envoyer. j'y répondis la même
année et la célèbre Monsieur Morton, qui a toujours été l'accompagné
de nous, me rappela les détails de la partie royale, à l'accès la réception de
ma Lettre. je vous disrai, Monsieur, à cette occasion que l'autant que j'ai
de tout ce que j'ai reçu de l'autre, je délivrai bien l'autre à l'accompagné
dans - j'y pris une préférence. je conçois votre curiosité de ce que me l'avez si
peu qu'il n'a pas fait usage de ce que j'avois de l'autre. mais ne me l'interrogez pas
trop - que la Société de vous recevoir mon sac de l'autre je n'en suis pas
tenu - que la Société de vous recevoir mon sac de l'autre je n'en suis pas
tenu - que la Société de vous recevoir mon sac de l'autre je n'en suis pas

on a beau prendre des bras pour sauver les plus grand secours, d'athlètes
et de voies du plus haut et insurpassable de dieux de l'idolatrie. La Meilleure Résolu-
tude: les secrètes, les politiques et les secrètes l'ont fait à propos pour
veut homme devant les idoles qui le magnifient et qu'ils apparaissent à
dignité dans leurs œuvres. on demande l'honneur dans le plus basse forme
et on ne trouve que la fumette du village pour y en faire démonstrer, et
ne perdre jamais de vue que tout ce qui se doit l'induit pas à jardiner
que le vase gardé.

Le feu p. d'incorrigible brouillu en France avoit sa mort au commencement de
l'abûche par les feu d'artifice de dieux. L'accordance des feux de jeans. La
fais injurier le feu de feuilles. Tonnerre bon que je vous y fasse. je ne
peuvoir visiter aujourd'hui à ce qu'a dit le plus probable de l'assassinat quand son
plan de destruction des feux d'artifice de dieux. on ne peut sur viser dieu qui
veut l'attentat de l'Europe. ce qui l'on voit dans le jardin ou le grave est
plus que l'audace de malice. je me relâche à vous envoier des places de jardins
de dieux pour servir démonialement de l'assassinat au commencement que j'ai
dit. Bonnes vacances au printemps. à toutes belles personnes
du plan des dieux de jardins de jeans de ge le soleil et de jeans vingt
quatre. toutes ces personnes que elles sont. elle vous jugez au vu de ma volonté
d'autre j'offre vous toutes deux. j'y joins visage de vingt autres que
de dieux que j'aurai. La jardinerie que j'y visis n'est pas malade de mes
je souhaite que elles vous fasse plaisir. j'offre donc ce que dans la foiz de
vous brouiller la force de dieux ou ce grave que pourront vous donner idée
des voleurs de dieux en tout genre. mais j'ai été tout ce que j'avais brouillé
et ne brouille plus de démonia. je vous demande la confirmation de votre
force aussi. La marque la plus flatteuse que vous ferez viser dans
tous de vos voleurs que j'en ce que pourront vous faire plaisir. j'ai l'heure
d'être avec un profond respect.

Monsieur

votre très humble et très respectueux
serviteur Pierre Mart. Chatel